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Al fin, se pavimentó 
totalmente la vía Granada y 
San Carlos 

El Puente Calderas, sitio limítrofe entre estos municipios, fue el escenario 
elegido para informar oficialmente que la conexión de 17.91 km que componen 
la vía entre Granada – San Carlos quedó al servicio de las comunidades, un 
proyecto que fortalece la conectividad, honra la memoria histórica de la región 
y disminuye los tiempos de desplazamiento hasta en una hora de recorrido. La 
inversión reportada por la Gobernación de Antioquia fue de $57.000 millones 
para el mejoramiento integral de este corredor vial que conecta a estos 
municipios de la zona de Embalses.

Un 28 de diciembre, Javiera Londoño 
decide liberar a sus esclavos en 1766, 
lo que sería el primer acto de 
liberación en América Latina. 
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Bienestar, proyecto del 
alcalde electo Jorge 
Rivas en Rionegro
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Tras el triunfo el pasado 29 de octubre 
el hoy alcalde electo de los 
rionegreros, Jorge Humberto Rivas 
Urrea manifestó gratitud con sus 
votantes, y total compromiso para 
seguir con la trasformación del 
territorio hacia un nivel superior y 
alcanzar una ciudad del bienestar, 
una propuesta que se basa -según 
dice- en satisfacer las necesidades 
personales (como la alimentación y 
salud), sociales, ambientales, 
ocupacionales, físicas, entre otros. En 
entrevista con Carlos Humberto 
Gómez, director del Periódico La 
Prensa Oriente, el nuevo alcalde de 
Rionegro habló de lo que serán los 
retos y perspectivas que tiene con 
respecto a este proyecto de 
gobierno, llamado "La Ciudad del 
Bienestar”.

“Es logro personal y familiar ser 
alcalde de Rionegro, porque este es 
un cargo muy importante para la 
región y el país. Pero también soy 
consciente de que seré gobernante, 
no solo para las aproximadamente 
42.000 personas que me eligieron, 
sino de los 160.000 habitantes de 
nuestro municipio, y que incluso 
adquiero un compromiso con los más 
de 750.000 habitantes de todo el 
Oriente, por ser esta ciudad un eje 

articulador de la región”, afirmó Rivas 
Urrea. “Tengo una visión muy positiva 
de que lo puede pasar estos 4 años 
en la región, porque todos los nuevos 
mandatarios tenemos experiencia y 
somos propositivos” dijo el alcalde 
electo de Rionegro refiriéndose a las 
distintas propuestas en seguridad, 
movilidad, educación, y salud, en la 
que coinciden muchos de los 
entrantes gobernantes.

El próximo mandatario de los 
rionegreros manifestó además que la 
administración que iniciará el 1 de 
enero de 2024 no lo hará de ceros, 
sino con el propósito de construir 
sobre lo construido, que es lo que ha 
permitido a Rionegro ser “una ciudad 
organizada, con buenos recursos, y 
gente comprometida con su territorio; 
por eso es una bendición y reto para 
cualquiera manejar un municipio de 
esta envergadura”. Frente a esos 
desafíos, el Médico Rivas Urrea 
sostuvo que lo principal es escuchar 
a los pobladores, y trabajar en equipo 
entre las distintas instituciones, 
sectores, entidades, y otros 
gobernantes, de los cuales destacó al 
gobernador electo de Antioquia, 
Andrés Julián Rendón Cardona. 
“Quiero ser un alcalde cercano a las 
personas, familias, y comunidades. 

Espero tener un trabajo conjunto con 
Andrés Julián Rendón, con el que ya 
tengo la experiencia de trabajo desde 
escenarios políticos y administrativos. 
Él es un gran visionario y ejecutor, 
además de ser un rionegrero que ama 
su pueblo natal”, dijo el alcalde 
electo.

También habló sobre el proceso de 
empalme con la administración 
saliente, de la cual dice que fue muy 
responsable en cuanto a los informes 
presentados, e información 
suministrada sobre lo realizado 
durante los últimos 4 años, “la 
claridad es muy importante en estos 
procesos, y no tuvimos ningún 
contratiempo” aseguró el mandatario 
entrante. De igual modo, sobre la 
conformación de su gabinete de 
gobierno, el medico e ingeniero Rivas 
manifestó que “mi interés es nombrar 
funcionarios cercanos a las personas, 
y siempre al servicio de las 
comunidades, que tengan 
experiencias y capacidad de 
ejecución para sacar adelante el 
proyecto ‘Ciudad del Bienestar’”.

Asimismo, se refirió a la integración 
regional en área metropolitana o 
provincia, de la cual dijo que “no 
podemos buscar protagonismos, o 
dejarnos llevar por egoísmos. 
Debemos avanzar en la búsqueda 
colectiva de una planeación 
integrada de todo el Oriente 
Antioqueño, con todos los sectores 
públicos y privados”. Esa planeación 

a la que hace alusión hace referencia 
a las dificultades que atraviesan 
varios municipios de la región, como 
lo es la movilidad y seguridad.

Para finalizar, Jorge Rivas Urrea, 
médico e ingeniero de profesión, 
invitó a todos a asistir a su posesión el 
día 29 de diciembre, en la Plaza de La 
Libertad, y compartió cómo sueña 
entregar el municipio a su sucesor, 
una vez finalice su mandato: “para el 
31 de diciembre de 2027 espero dejar 
a Rionegro con una cultura 
ciudadana, con más oportunidades 
de la que hoy en día contamos, y con 
los 7 niveles del bienestar totalmente 
satisfechos en la mayor cantidad de 
población posible. Es una labor 
titánica para 4 años, y por eso mi 
equipo de trabajo está más orientado 
a más acciones que palabras”.
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Fondo Nacional del Ahorro rindió informe de 
gestión desde El Carmen de Viboral
En evento descentralizado en El 
Carmen de Viboral, el Fondo 
Nacional del Ahorro (FNA), hizo la 
rendición de cuentas de la gestión 
durante 2023, y lo que serán las 
proyecciones para el próximo año. 
El evento que contó con la 
presencia de la presidenta del FNA, 
Laura Roa Zeidán, la cual hizo la 
entrega de una casa en el barrio 
Carmen Colonial, la cual manifestó 
que “Este año dimos desde la 
entidad pasos agigantados, con el 
propósito de convertirnos en el 
banco hipotecario más grande del 
país, y con las tasas de interés más 
bajas del mercado”. Según dijo uno 
de esos pasos es el crecimiento de 
afiliados en Antioquia, el cual fue de 
alrededor del 20%, cifra que espera 
duplicar para el próximo año. “En 
nuestro departamento son 181.330 
afiliados”, puntualizó la directiva.

Como retos principales para el 2024 
dijo la presidenta del FNA que 
“esperamos colocar 2,3 billones de 
créditos adicionales en Colombia, 
que se traduce en alrededor de 
25.000 familias que podrán acceder a 
vivienda propia. Además de seguir 
fortaleciendo nuestra presencia en 
cada vez más municipios, como parte 
del enfoque regional que tiene el 
gobierno nacional”.

Frente a la crisis del sector, y la 
polémica de que ahora es más difícil 
acceder a créditos con la entidad 
debido al cambio de los requisitos, la 
funcionaria afirmó que no es cierto 
que sea difícil, solamente se han 
añadido algunas condiciones para 
priorizar peticiones de aquellos más 
vulnerables; sin embargo, cualquiera 
puede acceder a los créditos, en 
cualquier momento. “Somos 

conscientes del mal momento del 
sector de construcciones, pero 
también somos optimistas frente a 
ello. Por eso, vamos a sacar de nuevo 
el “Crédito Constructor”, que 
permitirá que las constructoras 
regionales vuelvan a construir con las 
tasas económicas con las que 
contamos, y reactivar de este modo el 
sector”, afirmó la presidenta de la 
Entidad financiera nacional.

Por último, Laura Roa Zeidán invitó a 
todos los orientales a que trasladen 
las cesantías al fondo nacional del 
ahorro, para que puedan acceder de 
los beneficios que brinda esta 
entidad como el crédito directo para 
acceder a vivienda, mejor 
remuneración de las cesantías, y que 
no cobra cuota de administración o 
por retiros parciales. “La comunidad 
puede acceder a estos servicios a 

través de la página web, los puntos 
institucionales, y a través de distintas 
ferias de vivienda en las que 
hacemos presencia. A partir del 
próximo año volverá a estar en 
Rionegro una oficina destinada a 
atender a la comunidad en todo lo 
relacionado con el FNA.”
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Imagen favorable de Rodrigo 
Hernández según encuesta reciente

Por: Carlos Humberto Gómez
E-mail: director@laprensaoriente.info

Encuentre la encuesta completa 
de ANOVA Soluciones 
Estadísticas S.A.S escaneando el 
código QR

Al cierre de su mandato el alcalde de 
los rionegreros sale bien librado en 
términos de aceptación ciudadana 
frente a la gestión en sus 4 años de 
gobierno. Así lo concluye el más 
reciente sondeo sobre la 
construcción de indicadores de 
gobernabilidad en el municipio de 
Rionegro, realizado por la firma 
encuestadora ANOVA Soluciones 
Estadísticas S.A.S, el cual reflejó un 
incremento en la percepción de los 
encuestados sobre la favorabilidad 
de la gobernabilidad del alcalde 
Rodrigo Hernández.

Según la ficha técnica, la muestra fue 
hecha del 23 al 25 de noviembre de 
2023 a un universo de hombres y 
mujeres mayores de edad residentes 
en sectores rurales y urbanos del 
municipio de Rionegro. La encuesta 
—dice— se distribuyó 
proporcionalmente por área (urbana: 
261; rural: 139) y por sexo (hombres: 
196; mujeres: 204) de acuerdo con 
las proyecciones del DANE para 
2023. 

¿Qué se preguntó?

¿Tiene usted una imagen favorable 
o desfavorable del alcalde Rodrigo 
Hernández?, el porcentaje de 
respuestas favorable fue del 62,3% 
frente a un 28,8% de 
desfavorabilidad. Una segunda 
pregunta fue: En general, ¿usted 
aprueba o desaprueba la forma 
como Rodrigo Hernández se está 
desempeñando como alcalde del 

municipio de Rionegro?, el 
porcentaje de respuestas favorable 
fue del 63,8% superando el 24% de 
desfavorabilidad.

Un dato que se destaca en esta 
encuesta es que se refleja una curva 
de evolución ascendente, pasando 
de un 50,6 % de favorabilidad en la 
Gobernabilidad desde febrero de 
2020, a un 62,3% de favorabilidad en 
noviembre de 2023. 

¿62.3% un buen indicador?

En términos generales significa que la 
mayoría de la ciudadanía está 
satisfecha con el desempeño del 
gobierno local. Manifiesta según esto, 
que los resultados frente a la gestión 
son positivos. El hecho muestra, 
además, como en el cuatrienio de 
Hernández Alzate sobrepasó los 12 
puntos porcentuales, lo que da 
cuenta de la aceptación del mandato 
que cierra su período.

Esto, además refleja que el gobierno 
ha logrado mejorar la percepción 
ciudadana de su gestión, lo cual no 
es un logro menor. Según Encuestas 
de Percepción Ciudadana 
Comparada EPCC, publicadas en el 
último semestre los indicadores en las 
ciudades intermedias —como lo es 
Rionegro— son del 61% de los 
ciudadanos que aprueban la gestión 
de su alcalde, mientras que el 57% de 
los ciudadanos de capitales 
aprueban lo hecho por su 
mandatario.

Acá un detalle de la encuesta:
 
1.¿Tiene usted una imagen 
favorable o desfavorable del alcalde 
Rodrigo Hernández?

Urbano y rural: Favorable: 62,3%; 
Desfavorable: 28,8%; No tiene 
opinión: 4,8%; No lo conoce: 4,3%.
Urbano: Favorable: 63,6%; 
Desfavorable: 24,1%; No tiene 
opinión: 6,9%; No lo conoce: 5,4%.
Rural: Favorable: 59,7%; 
Desfavorable: 37,4%; No tiene 
opinión: 0,7%; No lo conoce: 2,2%.

2.En general, ¿usted aprueba o 
desaprueba la forma como Rodrigo 
Hernández se está desempeñando 
como alcalde del municipio de 
Rionegro?

Urbano y rural: Favorable: 63,8%; 
Desfavorable: 24,0%; No tiene 
opinión: 12,3%.
Urbano: Favorable: 63,2%; 
Desfavorable: 20,7%; No tiene 
opinión: 16,1%.
Rural: Favorable: 64,7%; 

Desfavorable: 30,2%; No tiene 
opinión: 5,0%.

La ficha técnica
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2023 UN AÑO TRANSFORMADOR
Desde la Edeso, aportamos a la transformación de 

Rionegro con obras de gran alcance
Llega el fin de año, y con este, el 
momento de hacer un balance de los 
logros obtenidos y de los aprendizajes 
que deja el haber trabajado de la 
mano den un gobierno que se 
caracterizó por convertir a Rionegro 
en una ciudad proyectada a futuro.

Es así, como a lo largo de los últimos 
12 meses hemos trabajando 
pensando en la comunidad con obras 
de infraestructura, vivienda y vías. A 
noviembre 30, ya son 262 las familias 
que hicieron realidad el sueño de 
tener su vivienda propia en los 
proyectos Jardín y Senderos de 
Cimarronas.

Placahuellas ubicadas en callejones 
como Los Jiménez, La Primavera y los 
Montoya, entre otros, también hacen 
parte de nuestras obras entregadas y 
suman 220 metros, que aportan no 
sólo a una mejor movilidad e 
interconexión sino también, a la 
calidad de vida de la población rural 
al eliminar el polvo en las viviendas, 
así como el deterioro de los vehículos.
Por otra parte, se dio apertura al 
puente de 140 metros ubicado en San 
Antonio que conecta a la glorieta de 
Casa Mía con la glorieta Libertadores, 

finalizando así el tramo 13.1 del Plan 
Vial, vía que cuenta con andenes, 
ciclorrutas y luminarias.

Gracias a los contratos 
interadministrativos celebrados con el 
Municipio de Rionegro, ocho 
instituciones educativas fueron objeto 
de reformas y mantenimiento general, 
brindando así, bienestar a la 
comunidad educativa.

Finalmente, incentivamos la práctica 
deportiva con 3 nuevas placas 
ubicadas en Villa Camila, Chachafruto 
y Linda Granja. Estos espacios 
cuentan con cerramiento en malla y 
obras complementarias como 
graderías en concreto y 
parqueaderos.

De esta manera, cerramos un año 
lleno de satisfacciones, retos y 
oportunidades, en el que crecimos no 
sólo profesional sino personalmente, 
trabajando de la mano de la 
Administración Juntos Avanzamos 
Más en pro del desarrollo integral del 
territorio.

Doble calzada Casamía – Pietra Santa – 
Libertadores

Nuevo Colegio San Antonio, sector 
Gualanday

Nuevas placa huellas para el sector rural

Centro Integral de Atención Diferencial, 
MAKIA 
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+CAMPO +SOSTENIBLE, un proyecto 
que beneficia a los campesinos de la 
zona Embalses

En el parque de los zócalos del 
municipio de Guatapé se realizó la feria 
de cierre del proyecto “Fortalecimiento 
de Sistemas Productivos 
Agropecuarios de la Subregión 
Embalses del Oriente antioqueño 
+CAMPO +SOSTENIBLE”, el cual es 
financiado por EPM, ISAGEN y 
ejecutado por la Provincia del Agua, 
Bosques y El Turismo, con el apoyo de 
los 9 municipios impactados: 
Alejandría, Concepción, El Peñol, 
Granada, Guatapé, San Carlos, San 
Rafael, San Vicente y Santo Domingo. 

Según se informó esta iniciativa se 
viene ejecutando en la región desde el 
año 2017 en 2 fases: 2017-2019 y 
2020-2023, al término de la segunda 
fase al evento convocado en Guatapé 
se dio cuenta de lo obtenido en este 
proyecto que tiene como propósito 
fortalecer los sistemas agropecuarios 
de alrededor de 786 familias, en 23 
líneas productivas y 207 veredas en el 
territorio bajo el enfoque de una 
producción más limpia y ecológica, 
mediante la entrega de incentivos 

Foto: Sergio Arias Saldarriaga, profesional 
ambiental y social de EPM; Juan Pérez, 
alcalde de Guatapé; Sergio Hernández 
director de la Provincia ABT. económicos, asistencia técnica, 

asistencia psicosocial, fortalecimientos 
asociativos, fortalecimiento comercial, 
y entrega de insumos y equipos a los 
beneficiarios. “Con este programa lo 
que se busca mejorar la rentabilidad 
económica de las actividades 
agropecuarias, al igual que generar un 
manejo sostenible de los recursos 
naturales, que contribuya a disminuir 
los daños ambientales, y a la salud del 
campesino”, afirmó Sergio Hernández 
director de la Provincia de las Aguas, 
los Bosques, y el Turismo.

En los municipios mas apoyo al 
sector rural

Para el alcalde de Guatapé, Juan 
Pérez, el proyecto ha permitido mejorar 
las condiciones del campesino local 
puesto que, con este, “se buscaba 
recuperar el agro en un municipio que 
se estaba olvidando por completo de 
esta vocación, al dedicarse a atender 
turistas trasformando sus fincas en 
lugares de descanso. Se inició con 30 
familias, y hoy son casi 80 que están 
trabajando la tierra y están 
produciendo alimentos y recibiendo 

recursos que benefician su economía 
particular”. 

Para la mandataria de los sancarlitanos 
Mary Luz Quintero Duque, esto se 
pudo dar gracias a la articulación de 
las distintas administraciones 
municipales de la zona de Embalses 
“yo misma buscaba que los resultados 
fueran más allá de una mejor 
producción agrícola. Esos son el 
fortalecimiento de las organizaciones 
comunitarias, asociaciones, y 
proyectos de emprendimiento”. 

Los testimonios de los beneficiarios

Sergio Arias Saldarriaga, profesional 
ambiental y social de EPM, declaró que 
la región de Embalses se emocionó 
bastante con la idea del proyecto, y 
que no tuvieron ningún reparo para 
acompañarla desde el inicio, “prueba 
de ello es que en esta segunda fase 
invertimos alrededor de 6 mil millones 
de pesos. Buscamos, además de 
vencer algunas dificultades de los 
campesinos y es que en el tiempo las 
asociaciones logren autogestionarse”. 
Algo que ya se ve reflejado en 

asociaciones como Ortifrupe 
(Asociación de Productores de Frutas 
Pequeñas), de la cual su presidenta, 
Alba Nelly Giraldo, afirmó que 
“estamos muy agradecidos con este 
proyecto y el acompañamiento que se 
nos está dando. Hasta el momento no 
se nos había tenido en cuenta en un 
proyecto tan completo, por eso 
queremos que se continúe con el 
mismo”.

El mensaje de los alcaldes electos

Sandra Duque, alcaldesa electa de El 
Peñol dijo que “vamos a continuar 
trabajando no solo para la continuidad 
de este proyecto, sino además para el 
surgimiento de otros similares que le 
den aún más dignificación a nuestros 
campesinos”. Así mismo, el alcalde 
electo de Concepción, Adrián Henao 
Carvajal sostuvo que “esta estrategia 
es importante para garantizar la 
seguridad alimentaria de los habitantes 
de Concepción. Desde mi 
administración haré las alianzas que 
sean necesarias para que cada vez 
más campesinos puedan acceder a 
este proyecto”.
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El reto de gobernar para todos
Por: Oscar Morales Orozco*

E-mail: contacto@actualidad.com.co

*Las opiniones expresadas en esta columna de opinión son de exclusiva responsabilidad de 
su autor y no reflejan, necesariamente, los puntos de vista de La Prensa Oriente.

Hace algunas semanas se generó una 
polémica en el país porque el 
Presidente Petro se reunió en palacio 
con 12 gobernadores electos que él 
mismo denominó “cercanos al 
Gobierno del Cambio”, dejando por 
fuera a los otros 20 gobernadores 
electos que no son tan afines a sus 
políticas. Esto, a todas luces constituye 
un desacierto toda vez que un 
mandatario, así no sea electo por 
todos, debe gobernar para todos.
 
Luego de esto, recientemente el 
Presidente volvió a abrir las puertas de 
su oficina para otro grupo de 
gobernadores, esta vez ya con 
algunos de los que no lo apoyan tanto, 
pero ahí nuevamente volvió a dejar en 
entredicho su objetividad 
gubernamental, porque como lo dijo el 
electo gobernador de Antioquia, 
Andrés Julián Rendón, no sintieron que 
les haya prestado mucha atención con 
las diferentes peticiones; como quien 
dice, los invitó por cumplir…

 Este mal referente les debe servir de 
espejo a los nuevos Alcaldes y 
Gobernadores que comienzan sus 
periodos el 1 de enero de 2024 e irán 
hasta el 31 de diciembre de 2027, 
pues si bien en las diferentes regiones 
y municipios hubo diversas matices 
políticas, en algunas partes ganó la 
continuidad y en otra la oposición, e 
incluso, en varios lugares los 
integrantes de algunos equipos 
terminaron trabajando en otros, pero 
aquí el reto es que gobiernen para 
todos, porque ya las elecciones 
pasaron.
 
Así es, todas las decisiones que tomen 
los gobernantes y sus equipos, deben 
ir enfocadas en el impacto 
generalizado de una comunidad y no 
en el beneficio de unos pocos; y 
menos si esos pocos fueron quienes 
respaldaron sus intereses políticos.

Atrás deben quedar las rencillas, las 
revanchas y los retrovisores; de lado se 
deben dejar todas aquellas molestias 

que se pudieron vivir en campañas y 
enfocarse todos en sacar adelante 
aquellos temas en los que las 
comunidades no han podido avanzar.
 
Lo anterior también incluye a las 
bancadas opositoras o de 
independencia en los Concejos 
Municipales y Asambleas, pues si bien 
la oposición es necesaria para el 
equilibrio de las democracias, esta no 
significa atravesarse en el camino a no 
dejar pasar nada con el único 
argumento del NO.
 
Los nuevos gobiernos tienen 
innumerables retos, entre ellos la 
seguridad, las vías, la infraestructura 
educativa y de salud, fortalecer la 
participación ciudadana y recuperar la 
confianza de las comunidades en las 
instituciones del Estado, que 
infortunadamente en varias partes se 
ha ido quebrando de cuenta de las 

malas gestiones e incumplimientos de 
algunos gobernantes pasados o 
salientes. 

Eso sí, no vamos a dejar de reconocer 
los grandes esfuerzos que debieron 
hacer los gobiernos que terminan este 
31 de diciembre para poder sacar 
adelante sus gestiones, toda vez que 
debieron hacerle frente a una 
pandemia mundial, a una reactivación 
económica, a un estallido social, a 
paros, a bloqueos viales, a dos Ley de 
Garantías de cuenta de las elecciones, 
a un nuevo Gobierno Presidencial que, 
un año y medio después pareciera no 
despegar en muchos aspectos; y en sí, 
a los diversos problemas que a diario 
se pueden generar al interior de los 
municipios y regiones, y que a pesar 
de eso lograron, la gran mayoría, 
cumplir con sus Planes de Desarrollo.

*Director Actualidad Oriente y Actualidad Política



En Guarne, el 
atletismo ganó 
el año

Rionegro se lució 
en los juegos 
departamentales
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12 DEBATE PÚBLICO

En el 2023 el Atletismo sacó la cara por 
el deporte en el municipio de Guarne, 
que cerró la temporada atlética con 
una destacada actuación de sus 
deportistas en los pasados Juegos 
Departamentales que se realizaron en 
Apartadó y Chigorodó.

Los deportistas de “la puerta del oro 
del Oriente antioqueño”, conquistaron 
un total de 13 medallas. Ocho de oro y 
cinco de bronce.

Manuel Muñoz logró 3 oros (300, 800 y 
1500 metros), Emmanuel Calderón 2 
oros (800 y 1.500 metros), Mariana 
García 1 oro (5k ruta), Samuel Gallego 
1 oro (5k ruta) y 1 bronce, Emanuel 
Rodríguez 2 bronce (1.500 y 3.000 
metros) y Samuel Londoño 1 bronce 
(3.000 metros)

En la carrera 7K

En el marco de las Fiestas de la 
Cabuya, se realizó la carrera 7K con la 

presencia de 280 atletas de todo el 
departamento de Antioquia quienes 
brindaron un gran espectáculo por las 
principales vías de este municipio de 
la sub región del Oriente antioqueño.

La carrera se realizó en las categorías: 
menores, juveniles, mayores y 
veteranos A, B, C y sobre una 
distancia de cinco y siete kilómetros.

Los Ganadores:

Mayores varones: Daniel Herrera Marín 
(22:12), mayores damas: Alejandra 
Sierra Jiménez (26:06), veteranos B 
damas: Olga Elena Quintero (33:15), 
veteranos B varones: Diego Colorado 
(23:02), veteranos A damas: Yoserjis 
Novas (20:09), veteranos A varones: 
William Naranjo (23:22), juvenil damas: 
Juliana Zapata (19:17), juvenil varones: 
Jonathan Castro (14:33), menores 
damas: Lizeth Duque (18:59) y 
menores varones: Rony Guerra 
(15;19).

Por: Roberto Urrea P.
robertourrea2010@hotmail.com

La representación de Rionegro, fue la 
más sobresaliente de la región del 
Oriente antioqueño en los Juegos 
Departamentales que se realizaron en 
el Urabá Antioqueño con la presencia 
de 8.000 deportistas de 112 
poblaciones que compitieron en 31 
disciplinas deportivas.

En el tablero general de medallería 
Rionegro, logró el séptimo puesto con 
un total de 31 preseas doradas, 26 de 
plata y 30 de bronce. Guarne, fue 
décimo con 24 oros, 17 platas y 24 
bronces para un total de 65 medallas.

Por su parte La Ceja del Tambo, ocupó 
la casilla 12 con 12 oros, 29 platas y 41 
broces. El Carmen de Viboral por su 
parte obtuvo 8 medallas de oro, 15 de 
plata y 13 de bronce, se ubicó en el 
puesto 15. El Municipio de El Retiro, 
alcanzó 7 medallas de oro, 3 de plata y 

5 de bronce, logrando la casilla 16. 
Abejorral sumó 5 medallas, Granada, 
Sonsón, El Santuario, La Unión y 
Cocorná, sumaron tres medallas cada 
uno. El Peñol logró 2 medallas de plata 
y se instaló en la casilla 42 de la 
clasificación de medalleria de los 
Juegos Departamentales.

Por deporte

El Carmen de Viboral, fue el gran 
campeón del ciclismo con 15 medallas 
repartidas en 4 de oro, 5 de plata y 6 
de bronce. Rionegro, fue el mejor en 
el tenis de mesa, con un total de 16 
medallas. 10 de oro, 4 de plata y 2 de 
bronce. Guarne, en el futbol sala 
femenino se quedó con el título.
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Televisión interactiva IPTV gratis por 
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Televisión interactiva IPTV gratis por 
internet

 “Lo que los operadores de servicios de internet y parabólicas no quieren 
que sepas”

Por: Julio Cesar Orozco Franco 

Especialista en Gerencia Informática, 
Ingeniero en Sistemas, Tecnólogo en 
electrónica, Instructor SENA G20, 
CCNP Encore y Advance ITR Cisco, 
Ciberops, ITEv8, CCNAv7, Python, 
PLC+HMI by Siemens, IOT, Amazon 
AWS, Auditor Ciberseguridad, ISO 
27001 e ISO 22301 PMI & ITIL  

E-mail: jucofra@gmail.com

Dentro de los múltiples servicios que 
ofrece la Red Internet, tenemos la 
Televisión Interactiva o televisión del 
futuro, la cual utiliza un protocolo de 
servicios llamado IPTV (Protocolo de 
Internet para Televisión) este 
protocolo permite emitir múltiples 
canales de televisión en tiempo real a 
nivel mundial y en muchos idiomas, 
utilizando este servicio de televisión 
como estándar mundial, algunos de 
estos canales son pagos otros 
gratuitos, canales Premium y de 
multipropósito, es importante indicar 

que este servicio es totalmente 
diferente a las plataformas Netflix, 
Amazon y Disney+. En esta edición 
tecnológica explicaremos como 
obtener canales gratuitos para ver 
televisión interactiva por internet.

Para empezar, debemos realizar un 
proceso de instalación para PC o 
dispositivos móviles, para 
computadoras personales, podemos 
utilizar una aplicación de 
reproducción muy conocida llamada 
VLC Player, donde se puede 
descargar y luego instalar del 
siguiente enlace 
https://www.videolan.org/vlc/ y 
luego por la opción abrir archivo 
seleccionamos la lista de canales 
.M3U que hemos descargado, para 
dispositivos móviles instalando la 
aplicación IPTV para Android que 
pueden obtener en el siguiente enlace 
https://android-iptv.uptodown.com/
android/descargar# y por ultimo si su 
dispositivo móvil no cuenta con un 
reproductor de listas, la aplicación le 

sugerirá instalar el “Reproductor MX” 
que es el complemento para la 
reproducción de los canales y se 
procede a agregar la lista de 
reproducción en la aplicación IPTV. 

Después de instaladas las 
aplicaciones (PC o Android), es 
necesario obtener una lista de 
canales para su reproducción, estas 
listas de canales se pueden encontrar 
en la internet de forma muy fácil solo 
utilizando el buscador e incluyendo 
algunos parámetros básicos ejemplo 
“descarga listas IPTV type:m3u” 
con búsqueda preferible las últimas 
24 horas. Les compartimos los 
siguientes enlaces para descargar 
listas para Colombia y en idioma en 
español, es de anotar que estas listas 
se están renovando periódicamente y 
posiblemente algunos canales no son 
funcionales por que los servidores no 
los tienen activos o encendidos.

Lista de 31 canales para Colombia: 
https://iptv-org.github.io/iptv/countrie
s/co.m3u

Lista de 586 canales por idioma en 
español:
https://iptv-org.github.io/iptv/languag
es/es.m3u

Lista de 62 canales para Chile: 
https://iptv-org.github.io/iptv/countrie
s/cl.m3u

Con la gran popularidad de la 
Televisión por Internet, las 
multinacionales al Igual que Xiaomi y 
LG, ahora Samsung TV plus ha 
anunciado la publicación de más de 
2500 canales a nivel mundial en su 
suscripción para todos sus 
televisores para contrarrestar la 
masiva publicación y uso del sistema 
IPTV a nivel mundial 

Seguimos en Contacto. Feliz Navidad 
y año nuevo para todos.

Segunda pista y 
terminal del José María 
Córdova, más cerca de 
la realidad

La Aeronáutica Civil adjudicó el 
contrato para la actualización del 
Plan Maestro del Aeropuerto 
Internacional José María Córdova 
de Rionegro, un paso importante 
para la posibilidad de la 
construcción de una segunda pista 
y una segunda terminal en la región 
del Oriente antioqueño.

El contrato fue adjudicado al 
Consorcio Aeropuerto Rionegro 30, 
conformado por Aertec Ingeniería 
Sucursal Colombia (60 por ciento) y 
ESI Consulting S.A.S. (40 por 

ciento). La empresa tendrá 12 
meses para entregar los estudios, 
que tendrán un costo de 10.509 
millones de pesos.

El alcalde de Rionegro, Rodrigo 
Hernández, aseguró que esta es 
una oportunidad para que el 
aeropuerto se convierta en el 
segundo hub de conexiones del 
país, después del aeropuerto El 
Dorado de Bogotá. “Es la ruta que 
nos da la oportunidad de seguir 
pensando en que este terminal 
aéreo internacional, el segundo más 

importante del país, se convierta en 
el segundo hub de conexiones 
después del aeropuerto El Dorado”, 
dijo Hernández.

El Plan Maestro se encargará de 
definir cómo se construirá el 
aeropuerto, además de cómo será 
financiado. Aún no hay una fecha 
establecida para el inicio de labores 
de la construcción de la segunda 
pista y de la segunda terminal, pero 
esta adjudicación es una luz verde 
muy esperada.

La construcción de una segunda 
pista y una segunda terminal en el 
Aeropuerto Internacional José María 
Córdova es hito para el desarrollo 
de la región del Oriente antioqueño. 
Estos proyectos permitirían 
aumentar la capacidad de 
operación del aeropuerto y 
generarían nuevos empleos y 
oportunidades de desarrollo 
económico para la subregión.

Aeropuerto JMC - Foto: Alcaldía de Rionegro
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Los Alcaldes Electos del Altiplano del 
Oriente antioqueño, abordaron temas 
para la solución de problemáticas 
comunes, además de la interlocución 
con otros representantes de 
instituciones de la subregión como 
Cornare, Devimed, Policía nacional, 
Masora, Asointermedias, el General 
(r) Luis Eduardo Martínez, designado 
secretario de seguridad de Antioquia 
y el Congresista Esteban Quintero.

Fue la primera vez que se 
encontraban de manera oficial las 
nuevas autoridades de la región para 
los próximos cuatro años, por 
iniciativa de Hugo Jiménez Cuervo, 
alcalde electo de El Carmen de 
Viboral. En este espacio de diálogo 
comenzaron a trazar la hoja de ruta 
con respecto a lo que serán sus 
administraciones, en lucha conjunta 
contra problemáticas como la 
inseguridad, la movilidad, el 
crecimiento urbano, la figura de 
asociatividad, y la preservación 
ambiental.

“Este encuentro deja un balance 
positivo. Si bien son muchos temas 
que quedan sin ser abordados 
profundamente, sí podemos 
vislumbrar soluciones para esos 
principales retos que nos atañen en 
común”, dijo Hugo Jiménez Cuervo 
anfitrión del evento. Esos principales 
retos, a los que hace mención, son la 
seguridad y la movilidad, que es algo 
en lo que concuerdan todos los 
asistentes a la reunión. “En mi 
municipio las cifras de homicidio han 
pasado de 9 a 20 en menos de un 
año, y en movilidad toma hasta 1 hora 
ir hasta Rionegro”, mencionó el 
alcalde electo. Situaciones similares 
presentan otras localidades del Valle 
de San Nicolás, “De hecho, ya 
habíamos hablado con el Gerente de 
Devimed para explorar la posibilidad 
de ampliar la vía El Carmen de Viboral  
– Rionegro y el Concesionario 
anunció que presentará un proyecto 
de diseño. Donde mi compromiso 
como Alcalde es adelantar la gestión 
predial, aunque no es sencillo, pero 
en general, lo importante es que 
Devimed va a presentar un proyecto, 
para mirar su viabilidad”, expresó 
Jiménez Cuervo.

Mandatarios electos - Foto: Comunicaciones Hugo Jiménez

Hugo Jiménez Cuervo, Alcalde electo de El 
Carmen de Viboral

Julio Serna Gómez, Alcalde electo de 
Marinilla

Mandatarios electos del Altiplano ya trabajan juntos en la solución a problemáticas comunes

Jorge Rivas Urrea, Alcalde electo de 
Rionegro

Carmen Judith Valencia, Alcaldesa electa de 
La Unión

¿Qué se concluye?

Por su parte, el próximo mandatario 
de Rionegro Jorge Rivas Urrea, 
considera que la solución para la 
inseguridad está en el trabajo de una 
policía conjunta para todos los 
municipios: “varios alcaldes actuales 
hablaron de la posibilidad de crear 
una policía regional. Eso es algo que 
se está estudiando, pero que 
considero es necesario para 
responder de mejor forma al flagelo 
de la inseguridad y delincuencia”. 
También sostiene que es necesaria la 
creación de una figura asociativa 

común “todos los esquemas deben 
analizarse y concertarse con todos los 
ciudadanos, pero es fundamental 
aplicar alguna. Si esto no se da 
tendremos un retraso mayor en la 
planificación, y por ende disminuirá 
nuestra competitividad con el resto del 
país y el mundo”, dijo el médico Rivas.

Rionegro, al ser el principal municipio 
del Oriente en cuanto a población y 
servicios, es consciente que es el 
principal afectado de los temas 
tratados en la reunión. “El tema de 
seguridad y movilidad son los 
principales retos de mi municipio, al 
igual que de la región, y a lo que le 
vamos a apostar a mejorar. Por eso 
buscamos que la movilidad vuelva a 
los 15 minutos, como lo era hace años. 
Pensamos no solo en la construcción 
de nuevas vías y doble calzadas, sino 
que esta sea inclusiva, con ciclorutas, 
árboles, y andenes”, dice el próximo 
mandatario de los rionegreros.

“Desde ahora nos estamos poniendo 
tareas, como el gestionar proyectos 
como la ampliación de vías, los cuales 
benefician a varios municipios”, afirma 
la alcaldesa electa de La Unión 
Carmen Judith Valencia, “por ejemplo 
mi pueblo conecta a la zona de 
Páramos con el Altiplano, y es por eso 
que alzamos la mano y la voz para 
visibilizar necesidades como estas a 
distintos estamentos.” Considera que 
su territorio ha sido relegado a un 
segundo plano por parte de las 
principales municipalidades del Valle 
de San Nicolás, esto por su ubicación 
geográfica, así que declara 
enérgicamente que “La Unión no va a 
seguir solito y olvidado, sino que va a 
tomar parte activa regionalmente, ya 
que compartimos muchas dificultades 
que debemos solucionar juntos”.

Para Julio Serna Gómez, “tras 
conversar sobre los principales retos 
regionales, salimos con la intención de 
trabajar arduamente, para que estos 4 
años nos rindan y den resultados 
concretos”. En Marinilla la 
delincuencia común como el robo, y el 
microtráfico también va en aumento, 
por eso el alcalde entrante hizo la 
proposición de una posible solución, 
la cual consiste en un Plan Candado 
de Seguridad para toda la región, el 
cual “permita administrar de mejor 
manera los efectivos de policía con 
que contamos y hacer controles más 
eficaces y rigurosos en las carreteras 
para tener una capacidad de reacción 
inmediata frente a los delincuentes y 
bandas respondió que “la 
asociatividad es necesaria, porque 
permite resolver temas puntuales que 
afectan a nuestras poblaciones, pero 
para eso no necesitamos una figura 
concreta sino voluntad de trabajo 
colaborativo entre las 
administraciones municipales”.
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Santiago Montoya Giraldo, Alcalde electo de 
El Retiro

Ilbed Santa Santa, Alcaldesa electa de La 
Ceja del Tambo

Nelson Henao, Alcalde electo de San 
Vicente Ferrer

Fabio Rios Urrea, Director Ejecutivo de 
Masora

Javier Valencia González, Director Electo de 
Cornare 2024-2027

Germán Vélez Villegas, Gerente de Devimed

Santiago Montoya Giraldo, alcalde 
electo de El Retiro, dice que “no 
podemos atacar problemáticas que no 
tienen fronteras, como la inseguridad o 
movilidad, de manera aislada, por eso 
la importancia de hacer encuentros 
como este que nos permita no solo 
pensar, sino actuar”. Este municipio 
también vive hoy día aumento en estos 
índices de problemas con relación a 

Ilbed Santa Santa considera que para 
la región “tenemos necesidad de un 
centro de monitoreo regional, que 
permita vigilar nuestras calles”, eso en 
cuanto al tema de seguridad, el cual 
también es la principal preocupación 
de los cejeños. En cuanto a temas de 
movilidad, la alcaldesa electa 
menciona que, entre los muchos 
proyectos necesarios para mejorar 
esta situación, “se habló sobre el 
avance de la construcción de la doble 
calzada de La Ceja a Rionegro, de 
otros tres kilómetros, hasta la I.E. María 
Estévez, proyecto que ya fue 
aprobado por el Gobierno nacional”. 
La nueva mandataria es partidaria 

Nelson Henao dice que «Mis 
principales conclusiones están en 
que cuando se trabaja en equipo, 
como lo pensamos hacer, se logra 
demasiado.

Para Fabio Ríos Urrea director de los 
municipios Asociados del Altiplano 
-Masora-, considera que estas 
reuniones, realizadas durante el 
periodo de empalme, son de suma 
importancia porque permiten hacer 
ajustes pertinentes en los planes de 
gobierno para atacar los principales 
retos de cada municipio, que son los 
mismos del Oriente. Por eso invita a los 
alcaldes electos de las otras zonas de 
la región a hacer encuentros similares. 
“Si la región trabaja unida, se mejorará 
la calidad de vida de los ciudadanos”, 
dice el director Ríos Urrea.

El director de Masora también hizo un 
llamado a los municipios para 
fomentar e internacionalizar sus 
turismos y productos, “hoy 
propusimos la creación de marca de 
ciudad para cada municipio. La región 
posee el potencial para exportar aún 
más, de lo cual solo exportamos 
alrededor del 20% de nuestra 
capacidad. Todo eso de manos de 
privados, es necesario que las 
administraciones municipales tomen 
la iniciativa para promover sus 
productos insignias y generar mayores 
recursos que se destinen en el 
fortalecimiento de obras que 
redunden en mejora del bienestar de 
sus pobladores”.

De igual modo, el director electo de 
Cornare, Javier Valencia González, 
invitó a que se tengan en cuenta el 
desarrollo sostenible a la hora de 
ejecutar distintas construcciones y 
obras. “No se puede construir y luego 

Así mismo, el director del 
concesionario vial Devimed, Germán 
Vélez Villegas, sostuvo que “no 
seremos piedra en el zapato para la 
ejecución de proyectos viales. De 
hecho, ya presentamos proyectos 
para responder a las necesidades 
que trajeron los nuevos alcaldes, 
como la doble calzada entre La Ceja 
y Rionegro, así como estudiaremos la 
viabilidad de otras peticiones que se 
hicieron en esta reunión”. Con 
relación a los problemas de movilidad 
y de seguridad vial, el gerente Vélez 

Esteban Quintero Cardona, Senador de la 
República

El senador Esteban Quintero 
destacó el compromiso de los 
gobernantes electos para trazar 
objetivos en común y enviar un 
mensaje de unidad a la nación. «Será 
una herramienta valiosa las 
proposiciones que salen de reuniones 
como esta, que permitirán visibilizar 
ante el gobierno nacional los 
clamores de la ciudadanía en 
general, los cuales no tiene que ver 
con ningún sesgo político o ideología 
de derecha o izquierda», dijo 
Quintero. Sugirió también que se les 
de continuidad a este tipo de 
reuniones, y que cada vez más 
participen en ellos otros actores 
involucrados en la región, cómo el 
sector privado y las instituciones. 
«Desde mi curul seguiremos siendo 
defensores y abanderados de los 
proyectos que beneficien al Oriente», 
concluyó el congresista.

Este evento realizado en El Carmen 
de Viboral, envía un mensaje positivo 
a la subregión en medio de un 
panorama de incertidumbre frente a 
las inversiones que el gobierno 
nacional priorizará para el Oriente 
antioqueño. La conversación de los 
mandatarios entrantes con las 
instituciones, busca sin duda salirle al 
paso a las ventajas que ha tomado la 
inseguridad en estas localidades y 
avanzar en lo que serán los proyectos 
de infraestructura vial, entre otros.

años anteriores, por eso la importancia 
de la integración regional, ya que “las 
figuras supraterritoriales permiten 
trabajar de manera articulada entre 
nuestras localidades, y de modo más 
eficiente”, agregó Montoya Giraldo. 
“Trabajaremos articuladamente con el 
Ejército, la Policía, la Fuerza Aérea, 
que hoy tienen asiento en la región y 
donde iniciativas como un Comando 
de Policía supraregional sería de gran 
ayuda para buscar la mitigación de 
esos hechos delictivos como el 
microtráfico o el hurto a residencias.

También es que la seguridad es 
nuestro principal reto a enfrentar» 
sostiene el alcalde electo de San 
Vicente Ferrer. Aspectos de 
movilidad en este municipio es algo 
que le preocupa -segun dice- no 
está priorizada dentro de los 
proyectos a ejecutar para ayudar a 
mejorar el ingreso a esta población 
desde la autopista Medellín-Bogotá. 
«Es importante brindar solución para 
este problema. Somos un pueblo a 
25 minutos del aeropuerto, algo que 
actualmente no se nota y eso nos 
dificulta la exportación de nuestros 
productos», finaliza el mandatario 
Henao.

pedir los permisos o licencias 
ambientales correspondientes, eso es 
cómo manejar sin sacar el pase”, Dijo 
que desde Cornare hay proyectos e 
iniciativas importantes en temas de 
saneamiento ambiental, negocios 
verdes, y manejo de residuos sólidos, 
“por eso queremos que todas la 
alcaldías participen en la elaboración 
del Plan de Acción Cornare, desde el 
próximo mes de febrero, para tenerlo 
listo en abril y poder sacar adelante 
todos estos propósitos que ya son 
prioridades desde el Plan Nacional de 
Desarrollo”, sostuvo el director electo 
de la corporación autónoma regional.

Frente a temas como la construcción 
de un relleno sanitario regional, o los 
impactos ambientales que generaría 
la construcción de una nueva pista en 
el aeropuerto José María Córdova, dijo 
que se está avanzando en los estudios 
de las distintas posibilidades, riesgos, 
y beneficios, de manos de técnicos, 
expertos, e instituciones con 
conocimientos en este tipo de 
proyectos, como la Universidad de 
Antioquia.

dijo que “lo mejor para reducir la 
accidentalidad no son los resaltos, 
aunque estos funcionan, sino otras 
alternativas, como la creación de 
intercambiadores viales y separación 
física de carriles, ya hicimos una 
prueba entre la glorieta del 
aeropuerto y donde será la fábrica de 
vacunas, donde se redujo la tasa de 
mortalidad a 0 y los heridos en un 
70% con relación al mismo periodo 
del año anterior, y la movilidad no se 
ha visto perjudicada por estas 
medidas”.

 Mandatarios electos del Altiplano ya trabajan juntos en la solución a problemáticas comunes

también de avanzar en la integración 
regional por medio de alguna figura de 
asociatividad. “Con nuestros recursos 
no alcanzamos a desarrollar muchas 
iniciativas, por eso de manera 
conjunta es posible gestionar muchos 
más recursos ante el gobierno 
nacional y departamental”, asegura 
Santa Santa.
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Trabajar juntos: 
compromiso de la Mesa de 
Sostenibilidad del Sector 
Río Claro

Se llevó a cabo el cierre de la Mesa 
de Sostenibilidad del Sector Río 
Claro con el liderazgo de la 
Corporación Empresarial del Oriente 
Antioqueño (CEO). En esta clausura 
participaron empresas asentadas en 
el territorio como Alion, Argos, 
Calidra, Sumicol, y Omya, además 
de algunos alcaldes electos de la 
Subregión: el de Sonsón, Juan Diego 
Zuluaga; el de San Francisco, Alex 
Arias; el de San Luis, Cesar Buitrago, 
y Franklin Portillo, de Puerto Triunfo; 
entre otros líderes del territorio.

La mesa enfatizó en su plan de 
acción sobre la articulación 
interinstitucional para el apoyo a 
comunidades ubicadas en 
jurisdicción de empresas afiliadas en 
la Zona Bosques. "Esta mesa busca 
aumentar el bienestar para las 
familias, para la protección del 
medio ambiente, sostenibilidad, 
generación de empleo local, apoyo 
en mantenimiento de vías, 
priorización de compra de bienes y 
servicios de la zona, entre otros” dijo 
la Directiva gremial, Carolina 
Gonzáles Tabares, en el encuentro 
con comunidades organizadas, 
autoridades locales, fuerza pública, 
medios de comunicación y 
representantes de las empresas 
afiliadas. “Fueron estas mismas 
corporaciones las que pidieron que 
articuláramos desde la CEO un 
mismo plan de trabajo, para la 
región. Estas empresas son 
asociadas CEO, y por eso cuentan 
con un sentido de pertenencia con 
los pueblos del Oriente”, agregó.

Alcaldes electos, directivos y líderes asistentes al evento - Foto: Carlos Humberto Gómez

Carolina Gonzáles Tabares, Directora Ejecutiva 
CEO

Cesar Abad Buitrago, alcalde electo de San 
Luis 

Alex Arias, alcalde electo de San Francisco

Juan Diego Zuluaga, alcalde electo de Sonsón 

Ante la incertidumbre que el 
departamento no se encuentra 
priorizado para obras de alto 
impacto por parte del gobierno 
nacional, la intención de esta 
integración también consideró como 
poder llegar de manera conjunta con 
proyectos regionales al gobierno 
central, y no cada municipio con su 
lista de necesidades 
individualmente. “Estas mesas de 
trabajo, como la de Rio Claro, nos 
permiten concertar y concluir que 
obras o macroproyectos son 
necesarios y primordiales para la 
región. Que es lo que propone la 
estrategia de la CEO: Oriente Región 
que Enamora. Consideramos que así 
es posible encontrar los medios para 
llevar a buen término los diferentes 
proyectos”, afirmó la directora 
Carolina González.

Algo de lo que hace eco Cesar Abad 
Buitrago, alcalde electo de San Luis: 
“la principal conclusión es que la 
zona bosques, y el Oriente en 
general, es que debemos alzar la voz 
frente al gobierno nacional y 
departamental. No podemos seguir 
siendo ignorados, porque nuestros 
municipios están en una etapa de 
desarrollo. Tenemos que empezar a 
funcionar como Red, para atraer el 
desarrollo turístico, en educación, en 
salud, seguridad, etc.”

Dentro de esos macroproyectos se 
resaltó la importancia de que haya 
una universidad pública en ese 
territorio, como la Universidad de 
Antioquia, para poder generar 
mayores oportunidades a los 
jóvenes. De igual modo, el 

surgimiento de un hospital de primer 
nivel que brinde los servicios con 
que no se cuenta en la zona 
Bosques, como pediatría. También 
es se hizo énfasis en la necesidad de 
mejorar la autopista 
Medellín-Bogotá, que es la principal 
ruta de acceso para estas 
localidades, y que ahora está llena 
de huecos, ocasionando accidentes 
diariamente, “la idea es avanzar en 
una doble calzada y construcción de 
muros de contención en las partes 
de fallas geológicas”, dice Alex 
Arias mandatario electo de San 
Francisco. “Lo que se prometió aquí 
fue gestionar. Así que no somos 
negativos ante el gobierno nacional, 
porque lo fundamental es seguir 
trabajando de la mano de nuestros 
senadores y demás lideres políticos 
para conseguir recursos para 
ejecutar los proyectos”, -agrega- 
quien también mencionó que este 
tipo de encuentros regionales son 
importantes porque son 
fundamentales para mejorar la 
calidad de vida de sus pobladores.

El alcalde electo de Sonsón, Juan 
Diego Zuluaga, se refiero a esto con 
las siguientes palabras: “estamos 
en un punto crítico porque el 
gobierno nacional está muy cerrado 
en los aspectos presupuestales, 
sumado a que no tiene a Antioquia 
en sus prioridades. Por eso, los 
municipios de corto presupuesto 
consideramos importante 
apalancarnos del sector privado 
para impulsar el desarrollo, como lo 
propone obras por impuestos. Cabe 
resaltar que hemos encontrado toda 
la disposición de las empresas para 
ello. Lógicamente también 
queremos contar con el apoyo de 
instituciones oficiales, como el 
Sena, para crear un centro 
educativo que acoja nuestra zona 
de bosque y magdalena medio”. 
Las obras por impuesto, es una 
propuesta que se pretende hacer al 
gobierno nacional, la cual consiste 
en que todas las empresas que 
realizan sus actividades en estos 
municipios, puedan pagar los 
distintos tributos por medio de la 
ejecución de obras que redunden 
en una mejoría de la calidad de vida 
y bienestar de los habitantes de la 
zona Bosques y Magdalena Medio.

El respaldo gremial lo puntualiza así 
Carolina González, “Necesitamos 
articularnos con las nuevas 
administraciones para sacar 
adelantes proyecto de educación, 
salud, y vías, como subregión 
Oriente, y como zona bosques. 
Desde la CEO se encuentra el 
absoluto compromiso”. Estos 
encuentros llenan de esperanza a 
las poblaciones de la zona Bosques, 
precisamente Luis Carlos Castaño, 
presidente de la Junta de acción 
comunal del corregimiento de El 
Prodigio, del municipio de San Luis 
afirmó que “mi corregimiento espera 
muchas obras de carácter social 
que mejoren el bienestar de los 
pobladores, como prestar atención 
psicosocial, crear proyectos de 
reciclaje, y por supuesto apoyar la 
educación superior de nuestros 
jóvenes. Por eso el que se abre de 
estas cosas de manera abierta, y en 
equipo, es un paso importante para 
que se vuelvan realidad”.
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Personería condecoró 
defensores de 
derechos humanos de 
Rionegro

Foto: Personería de Rionegro

La Personería municipal, en el marco 
de la conmemoración del día 
internacional de derechos humanos 
que se celebra cada 10 de 
diciembre, condecoró a los 
defensores de los derechos 
humanos. Estos fueron postulados 
por la comunidad y elegidos por la 
misma para recibir este galardón por 
ser líderes sociales que trabajan por 
la protección y defensa de los DDHH 
en el municipio.

Según informó la Entidad, en esta 
convocatoria resultaron postulados 

19 defensores para las 13 categorías 
designadas por la entidad, 
sometiéndose a votación mediante 
formulario de Google Forms para 
que la comunidad eligiera a los 
defensores a condecorar.
 
Los líderes defensores galardonados 
en cada categoría fueron:  

David Esteban Franco Noreña al 
derecho a la educación, Isabel 
Álvarez Ortiz al derecho al medio 
ambiente, Santiago Gutiérrez Zapata 
por los derechos de la juventud, Club 

deportivo Prosoma al derecho a la 
inclusión (discapacidad), Luisa 
Alejandra Saldarriaga por los 
derechos de la equidad de género, 
Pbro. William de Jesús Quintero 
Duque por los derechos de la 
infancia, Nicolás Restrepo Gómez 
por los derechos culturales, María 
José Pareja Arango por los derechos 
de la población sexualmente diversa, 
Dora Fanny Ramírez López por el 
derecho a la salud, Teresa de Jesús 
Agudelo Ramírez por los derechos 
de las personas mayores, Jhon Jairo 
Serna Sánchez por los derechos de 
las víctimas del conflicto armado, 
Fundación Néstor Esteban Sanínt a 
la entidad con proyección social. La 
distinción “Javiera Londoño” que 

otorga anualmente la Personería de 
Rionegro, en este evento fue para 
Alma Delia Arias Marín. 

Sobre el reconocimiento la 
Personera Ana María Aguirre dijo 
que, “estas personas que defienden 
los Derechos Humanos, de manera 
tan altruista, siempre están 
acompañando a sus comunidades 
en aspectos como el medio 
ambiente, la salud, la educación, las 
víctimas del conflicto armado, la 
inclusión, las personas mayores, por 
la infancia, la adolescencia, la 
juventud, la población diversa, por 
todos y cada uno de los derechos de 
los rionegreros, hoy son reconocidos 
por sus comunidades”.
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Se realizó en Rionegro la reunión de 
empalme de la Red de Concejalas del 
Oriente Antioqueño, para el periodo 
2024–2027. A este evento asistieron 
mujeres concejales, electas y 
exconcejalas, además de instituciones 
como Cornare y Comfama, el alcalde 
de Rionegro Rodrigo Hernández, el 
alcalde electo Jorge Rivas, y el 
gobernador electo, Andrés Julián 
Rendón Cardona, además de Mónica 
Gutiérrez gestora social de Rionegro 
2024-2027.

“En esta oportunidad queremos 
reconocer a las concejalas del actual 
período el trabajo realizado, y darles la 
bienvenida a las electas. También 
invitarlas a que mantengamos este 
espacio de interlocución y 
participación”, dijo Lina Marcela Ciro 
concejala de Rionegro, anfitriona del 
evento.

El alcalde Rodrigo Hernández, al 
referirse sobre este tema dijo que, 
“están pasando cosas muy buenas en 
el activismo femenino, y hoy tenemos 
lideresas, como Lina Ciro, quien ha 

Jorge Rivas, alcalde electo de Rionegro; Lina M. 
Ciro, Concejala anfitriona; Mónica Gutiérrez, 
gestora social de Rionegro 2024-2027; Indica 
Muñoz, Representante de Comfama; Rodrigo 
Hernández, alcalde de Rionegro y Andrés J. 
Rendón, gobernador electo de Antioquia – Foto: 
Héctor H. Gómez

sido la más votada para el concejo el 
pasado 29 de octubre, demostrado 
que hay garantías para que cada mujer 
pueda participar en escenarios 
políticos”.

La Red de Concejalas resaltó la 
elección de un gobernador que ha 
desarrollado su vida política en la 
región, como una persona cercana y 
que permitirá que se prioricen las 
regiones. A su vez, Andrés Julián 
Rendón también reconoció el trabajo 
hecho estos años y motivó a más 
mujeres a participar, “me gusta ver el 
liderazgo que emprenden las mujeres, 
y que se traduce en fervor popular, 
porque son capaces de dirigir familias, 
trabajos y política. Yo no sería capaz, ni 
varios de mis colegas, de salir electos a 
cargos públicos si cumpliéramos 
tantas responsabilidades como lo 
hacen la mayoría de ellas en este país”. 
Algo de lo que hizo eco el alcalde 
electo de Rionegro, Jorge Rivas, quien 
afirmó que le encanta trabajar con las 
mujeres porque son leales, 
organizadas, honestas y responsables, 
además de comprometerse con tener 

una cuota de participación paritaria en 
su gabinete.

El gobernador electo dijo que desde su 
futuro gobierno afianzará las rutas de 
prevención, atención, y reparación de 
las mujeres víctimas de violencia 
doméstica, “por eso quiero que la 
Secretaría de Mujeres Departamental 
busque y realice proyectos para dar 
autonomía económica a las mujeres, 
para que así no deban depender de un 
esposo o padre maltratador. Una de 
esas estrategias es por ejemplo hacer 
que los créditos de mejoramiento de 
vivienda los reciban las madres 
cabezas de familia”, aseguró el 
próximo mandatario de los 
antioqueños.

Paula Gallego, concejala electa de El 
Santuario, y la más joven del país, dijo 
que “el mensaje que queremos dar 
desde la Red de Concejalas del 
Oriente es para que cada vez más 
mujeres, y sobre todo jóvenes, sumen 
con sus ideas a la trasformación 
positiva de nuestros territorios. No nos 
dé miedo, que nuestras voces 

importan”. Mensaje al que se sumó 
Lina Marcela Ciro “porque el que cada 
vez haya más representación femenina 
en escenarios políticos implica que las 
decisiones que se tomen sean más 
equitativas y justas”.

La Red de Concejalas se reunirá 
nuevamente en el primer trimestre de 
2024 en el municipio de La Ceja del 
Tambo, para continuar con el diálogo 
que inició formalmente con este 
proceso de empalme.

Mujeres políticas seguirán fortaleciéndose con la 
Red de Concejalas del Oriente

Concejalas actuales, electas y exconcejalas en Rionegro – Foto: Héctor H. Gómez



ALTIPLANO 17Diciembre de 2023Síguenos

AMBIENTE El Retiro conmemora la 
libertad, en sus 
tradicionales “Fiestas 
de los Negritos”

Comunidades se 
beneficiaron de 
presupuesto participativo 
con Cornare

Foto: Carlos Humberto Gómez

Entre el 25 y el 30 de diciembre, El 
Retiro celebrará las Fiestas de los 
Negritos para congregar a locales y 
visitantes en torno a la historia, la 
tradición y la cultura. Todos los 
eventos tienen lugar en el casco 
urbano y el parque principal del 
Municipio, excepto el lunes 25 de 
diciembre, que se realizan 3 retretas 
en los centros poblados de 
Nazareth, El Chuscal y Los Salados, 
“ya que este año, la Administración 
de Nolber Bedoya quiere llevar una 
muestra de las fiestas a la 
comunidad rural.”
 
Las Fiestas de los Negritos 
conmemoran un hecho histórico. Un 
28 de diciembre, tras la muerte de 
su esposo Ignacio Castañeda, 
Javiera Londoño decide liberar a 
sus esclavos en 1766, en lo que se 
conformaría como el primer acto de 
liberación en América Latina. Es por 
eso que el 28 de diciembre se 
realiza la eucaristía en 
conmemoración de esa liberación, 
procedida del tradicional desfile de 
los negritos en el que cerca de 800 
artistas de El Retiro y la región, 
forman comparsas de indios, 
españoles, comunidad eclesiástica, 
y esclavos liberados, y representan 
con danzas y música el homenaje a 
ese hecho que le da al municipio el 
reconocimiento de “Cuna de la 
Libertad”.

Desde el 26 hasta el 30 de 
diciembre, todas las mañanas habrá 
torneos, campeonatos y actividades 
deportivas, entre las 8 a.m. y las 2 
p.m. En las tardes se presentarán 
artistas locales para hacer un 
reconocimiento a su aporte al 
desarrollo cultural del municipio. Y a 
partir de las 7:30 p.m., cada noche 
habrá artistas regionales y 

En la vereda La Rivera del municipio 
de El Carmen de Viboral se llevó a 
cabo la clausura del proyecto “Rivera 
se transforma hacia una agricultura 
sostenible”, una de las 26 iniciativas 
comunitarias ganadoras de la 
“Convocatoria para proyectos 
sostenibles en el Oriente Antioqueño” 
desarrollada entre Cornare, 
Masbosques y Parques Nacionales 
Naturales.

Se trata de un proyecto en el que 
prevaleció el fomento de una 
producción agrícola más orgánica, 
más limpia y más cuidadora del medio 
ambiente, que se ejecutó bajo la 
metodología de presupuesto 
participativo en el Distrito Regional de 
Manejo Integrado Sistema Viaho 
Guayabal.

Por medio de esta iniciativa 
comunitaria, ya son 6 productores 
agrícolas en la vereda La Rivera que le 
apuestan a la transformación y al 
cambio para una producción más 
limpia y libre de agroquímicos, un 
proceso que prioriza una gestión 
ecosistémica, es decir, el uso de 
fertilizantes y otros productos 100% 
naturales en que prima el bienestar de 
la naturaleza y las personas, igual que 
el de procesar alimentos.

“Rivera se transforma” generó su 
propio circuito de comercialización 
para favorecer a sus campesinos, los 
cuales están transmitiendo su 
conocimiento de campesino a 
campesino, para así llegar a más 
personas que le apuesten al cambio. 
Uno de ellos es Yeison Franco Franco, 
agricultor que llevaba 15 años 

nacionales invitados en el tablado 
principal del Parque Santander.

Cabalgata infantil y comparsa de 
arrieros reales, conmemoración de 
los 12 años del Museo, lanzamiento 
de la revista “Los Guarceños” del 
Centro de Historia que este mes 
tiene como tema el patrimonio, 
festival de rock, recorrido en 
bicicleta por los murales y la 
historia, concierto del maestro 
David Sosa en celebración de 25 
años de carrera artística, obra de 
teatro “Candelario, Memorias 
Ancestrales” del grupo A Blanco y 
Negro Teatro, Festival de la Trova 
“Rey de Reyes”, tradicional desfile a 
caballo, juegos tradicionales en el 
parque principal, y desfile de autos 
clásicos de habitantes de El Retiro, 
son las actividades destacadas que 
cerrarán el 2023 para la comunidad 
guarceña y los visitantes.

Según se informó, este año en la 
eucaristía del 28 de diciembre se 
compartirá con la comunidad uno 
de los dos testamentos originales de 
la liberación de 1766 que ahora es 
propiedad del municipio, que los 
fondos recaudados en el desfile a 
caballo se destinarán a la 
Fundación Social Asilo, y que se 
incluyen actividades en la zona rural 
para llegar a todos con esta 
celebración.

Escanee el código 
QR y lleve la 
versión digital de La 
Prensa Oriente

cultivando sus productos con insumos 
químicos y quien al inicio del proceso 
no creía en esta transformación, “uno 
siempre piensa que lo orgánico es lo 
más pequeñito, lo más regular, pero se 
mete uno en el cuento y no, lo puede 
uno sacar igual al convencional o hasta 
mejor, es de creer en uno mismo y de 
tener disciplina”.

Es así como la agricultura sostenible y 
orgánica se está apoderando de la 
vereda La Rivera, tanto, que 17 familias 
ya tienen su huerta casera libre de 
químicos, e involucran de este bonito 
transformar a niños y jóvenes, 
concientizándolos de la importancia 
del cuidado del medio ambiente y de 
tejer un mejor futuro para todos.

“Para nosotros ha sido muy gratificante 
ver tan buenos resultados con estos 
proyectos de presupuesto participativo 
y poder reflexionar sobre cómo la 
colaboración directa entre la 
comunidad y la autoridad ambiental no 
solo fortalece la toma de decisiones, 
sino que también contribuye a un tejido 
social más resistente y comprometido, 
en el que cada voz cuenta y suma al 
desarrollo sostenible de sus propias 
raíces”, concluyó Javier Parra Bedoya, 
Director General de Cornare.

Este año fueron en total 26 proyectos 
comunitarios implementados en 10 
áreas protegidas de la región Cornare, 
con enfoques de restauración, turismo 
de naturaleza, usos alternativos de 
residuos, reciclaje, agroecología, 
compostaje, bioconstrucción, 
conservación de especies 
amenazadas y rescate de saberes 
ancestrales.
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Al fin, se pavimentó totalmente la 
vía Granada y San Carlos

La inversión reportada por la 
Gobernación de Antioquia fue de 
$57.000 millones para el 
mejoramiento integral de este 
corredor vial que conecta a estos 
municipios de la zona de Embalses.
El Puente Calderas, sitio limítrofe 
entre estos municipios, fue el 
escenario elegido para informar 
oficialmente que la conexión de 
17.91 km que componen la vía entre 
Granada – San Carlos quedó al 
servicio de las comunidades, un 
proyecto que fortalece la 
conectividad, honra la memoria 
histórica de la región y disminuye 
los tiempos de desplazamiento 
hasta en una hora de recorrido.

Según se informó, la Secretaría de 
Infraestructura Física de Antioquia 
culminó en el año 2020 la 
pavimentación de 6,28 kilómetros y 
ahora se suman los 11,62 kilómetros 
que ahora se entregan de esta obra 
que comenzó en el año 2007 en la 
primera administración del 
Gobernador Aníbal Gaviria.

"La vía es verdaderamente de un 
simbolismo, pero también de un 
impacto sobre los dos municipios, 
sobre la economía de las dos 
cabeceras urbanas, pero también, 
la mayor parte de los territorios. 
Pero, además trasciende a Granada 
y a San Carlos porque ya completa 
un tremendo anillo, un circuito que 
va desde la autopista a Granada, a 
San Carlos, a San Rafael, a 

Puente Calderas, límite de ambos 
municipios - Foto: Carlos Humberto Gómez

Vía pavimentada - Foto: Carlos Humberto 
Gómez

Guatapé, al Peñol y que le va a dar 
una dinámica a la economía y al 
turismo de estos territorios", dijo el 
mandatario departamental.

Los testimonios en la región

Mary Luz Quintero, alcaldesa de 
San Carlos - "Este sueño hecho 
realidad va a significar desarrollo 
para el municipio. Es un ejemplo de 
que, a pesar de las distintas 
dificultades que se presentaron 
para poder completarla, no se debe 
desfallecer ni perder la esperanza 
en la ejecución de obras públicas.”

Fredy Castaño, alcalde de 
Granada - "Esto es un hito, que hará 
parte de la historia de ambos 
municipios, pues son más de 80 
años buscando pavimentar la vía 
entre Granada y San Carlos. Al ser 
una búsqueda colectiva, decidimos 
llamarla la vía de La Fraternidad, la 
cual va a traer beneficios en el 
campo turístico, agrícola, 
empresarial, y a la comunidad en 
general." 

Claudia Milena Jiménez, Tejipaz - 
"Cuando soñábamos este proyecto 
en el año 2005, no había vías para ir 
de San Carlos a Granada, debido a 
su estado de abandono. Hoy somos 
testigos de una transformación, en 
la que se abren oportunidades de 
paz y de progreso campesino". 

Pastora Mira, líder social - "Esto 
hace parte del Plan de Reparación 
Colectiva, porque fue un acto de 
rebeldía y resistencia por parte de 
los pobladores de ambos 

municipios, no solo por la violencia, 
sino por los perjuicios ocasionados 
a razón de los megaproyectos 
hidroeléctricos”. "Faltan más obras 
para poder convertir a San Carlos 
en La Puerta de Oro de entrada al 
Magdalena Medio, como la 
pavimentación entre las veredas La 
Holanda y El Jordán, o entre la 
vereda El Chocó y el municipio de 
San Luis. 

Santiago Daza Espinoza, alcalde 
electo de San Carlos - "San Carlos 
es un referente para el Oriente 
Antioqueño, y también viene 
tomando relevancia nacional no solo 
por el tema energético (porque el 
gobierno nacional ha dado prioridad 
a las energías limpias), sino por el 
turismo y la cultura. Como la entrega 
de esta vía que conectará las 
cabeceras municipales de San 
Carlos y Granada, ahora tenemos 
importantes retos como la 
seguridad, la movilidad, e inversión 
turística y campesina.”

Juan Esteban Villegas, diputado 
de Antioquia - "Hoy se materializa 
una obra que es un acto de justicia 
para Granada y San Carlos, pueblos 
afectados por la violencia. Esto nos 
llena de alegría, pero a la vez es un 
compromiso para no dejar a la vía 
como un corredor aislado, sino 
buscar su articulación con otras 
rutas como a San Rafael, a la 
Autopista Medellín-Bogotá, a El 
Santuario, etc. Recordemos que las 
autopistas no son fines, sino medios 
para el desarrollo y progreso de los 
municipios." 

Sergio Martínez - a nombre de la 
comunidad de San Carlos expresó 
su agradecimiento, "Cuando a las 
cosas se le ponen el corazón, los 
resultados son excelentes. Esta 
conectividad es un sueño hecho 
realidad, que aún no logramos 
creer, y que dinamizará todos los 
sectores de nuestro territorio, el cual 
es un municipio que la nación debe 
redescubrir, debido al aislamiento 
en el que estaba." 

Mauricio Giraldo, Granadino, 
Senador de la República - "Después 
de muchos años, anhelos, y 
esfuerzos de muchas personas, se 
consiguió unir estos municipios. 
Ahora el reto está en proteger este 
corredor e impulsar que por él 
ingrese cada vez más prosperidad 
para los habitantes."

12 DEBATE PÚBLICO
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Cubo de la innovación - Foto: Alcaldía de Rionegro

Parque infantil, malecón Las Playas - Foto: 
Alcaldía de Rionegro

Julio de 2023Síguenos

Escanee el código 
QR y lleve la 
versión digital de La 
Prensa Oriente

Cubo de la innovación 
y Paisajes del agua 
estarán al servicio de 
los rionegreros

La Alcaldía de Rionegro socializó a 
la comunidad las obras que hacen 
parte de la denominada Ruta de la 
Innovación y la Sostenibilidad. El 
Cubo de la Innovación; Paisajes del 
Agua donde además se develó el 
monumento “Abrazando Familias” 
del maestro Luis Fernando Zapata; y 
el Malecón de las Playas.

Según informó la administración 
local, estas obras para las familias 
rionegreras son nuevos espacios 
para el arte, la cultura, el 
emprendimiento, la creatividad, la 
tecnología y el sano esparcimiento 
de cara al río Negro. “Aire puro, 
zonas verdes, miradores sobre el 
río, parques infantiles y espacios 
para el encuentro, hacen parte de 
este gran proyecto de ciudad, que 
promueve un territorio sostenible y 
competitivo.”

“El Cubo de la Innovación, una obra 
que tuvo un costo aproximado de 
5.375.902.899 con una experiencia 
tecnológica para nuestros niños, 
jóvenes y adultos. En este lugar 
tanto estudiantes, profesores y 
empresarios podrán desarrollar sus 
ideas”, dijo Rodrigo Hernández, 
alcalde municipal.

La zona 1 de Paisaje del Agua, ya 
cuenta con un monumento llamado 
“Abrazando Familias”, una obra que 
hace honor a la familia. “Este lugar 
estará conformado por un Jardín 
Deportivo, ubicado cerca al Estadio 
Alberto Grisales, un puente 
peatonal de 196,08 m², 
construcción de urbanismo, pisos 
duros y senderos palafíticos, 
restaurante, pabellón de eventos, 
adecuación de zonas verdes, un 
parque de la familia, un parque 

lineal por el río enfocado en la 
adaptación al cambio climático y 
espacios peatonales para un 
recorrido al aire libre”, explicó la 
administración.

Y agregó que, “la zona del Ámbito 
Deportivo tiene una inversión de 
$28.362.234.150 millones con 
recursos propios; y el Ámbito 
Patrimonial tiene un valor de $10.000 
millones por regalías y $861.712.947 

millones por recursos propios.”
Finalmente -dijo el mandatario de 
los rionegreros- el Malecón del 
barrio Las Playas es una obra que 
cuenta con una inversión de $4.400 
millones, el cual hace parte de 
Paisajes del Agua a través del 
programa Rionegro en Buenas 
Manos, que cuenta con miradores, 
sobre el río, parques infantiles y 
zonas verdes reforestadas para el 
disfrute de propios y turistas.
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Un rionegrero fue reconocido por el 
Ministerio de Educación por su 
excelente puntaje en la prueba Saber 
TyT

Danilo Orozco es un joven rionegrero, 
de 21 años de edad, quien fue 
reconocido por el Ministerio de 
Educación al ser uno de los 
estudiantes del programa de 
Tecnología en Gestión del Talento 
Humano con mejor puntaje en las 
pruebas Saber TyT.

Si bien la prueba la realizó el año 
pasado, MinEducación entregó el 
galardón en este 2023. El puntaje fue 
de 153 puntos sobre 200, 
destacándose en redacción, 
comunicación escrita 200/200 y en 
inglés B2.
"Es un sentimiento de alegría, 

emoción, los frutos del estudio; y 
también un sentimiento de gratitud 
con los compañeros, familia y con los 
formadores e instructores del Sena 
que fueron un gran apoyo", dijo el 
estudiante de Rionegro. Agrega que 
precisamente, gracias a este 
programa, pudo homologar su 
carrera profesional en administración 
de empresas, actualmente trabaja en 
Comfama como asesor de servicios. 

"Aspiro a crecer en la organización y a 
futuro me gustaría enfocarme en la 
parte humana, en mercadeo y en 
crecer en todos los ámbitos, 
generando independencia personal; 
son algunos aspectos de la vida a los 

que quiero llegar", señaló finalmente 
el talentoso estudiante.

MiOriente y La Prensa Oriente 
felicita a Danilo Orozco por este 
reconocimiento y le augura muchos 
más éxitos.

Con información de https://mioriente.com/ 

Escanee el código 
QR y lleve la 
versión digital de La 
Prensa Oriente



EMBALSES 21Diciembre de 2023Síguenos

Sector Dos de El Peñol 
tendrá nuevas vías

En Guatapé el compromiso 
por la Educación fue 
prioritario

La administración municipal presentó 
una nueva intervención que se 
convierte en la transformación de la 
malla vial de El Peñol, “que ha sacado 
de un retraso histórico a nuestro 
municipio y ha mejorado las 
condiciones de movilidad para 
vehículos y peatones.”

En encuentro en el sector 
beneficiado, fue realizada la 
socialización del proyecto con la 
comunidad, en el que se informó que 
ya iniciaron los trabajos de 
rehabilitación que representan una 
inversión de $1.478 millones de 
pesos. Estas obras tendrán dos 
etapas: la etapa A, que consistirá en 
una renovación vial de la Transversal 
1, entre la Carrera 14 y la Carrera 13; 
de la Carrera 13, entre la Transversal 
1 y la Transversal 2, y de la Carrera 
14, entre la Transversal 2 y la 
Transversal 7. La etapa B será una 
renovación de la Carrera 15A, entre la 
Transversal 2 y la Transversal 7, y de 
la Calle 7, entre la Carrera 15A y la 
Carrera 15.

Según indicó la mandataria local 
Sorany Marín, esta es una de las más 
esperadas por la comunidad, 
representarán en total una 
construcción de 468 metros lineales 
de nuevas vías, que se 
complementará con nuevos andenes 
y cunetas, con la instalación de 
cordonería y con señalización de 
vías. Esta intervención mejora la 

Según informó la Alcaldía la 
cofinanciación con el gobierno 
departamental, hará posible la 
intervención de aulas y unidades 
sanitarias para el beneficio de los 
estudiantes guatapenses.

Con la gestión de recursos superiores 
a los 1.700 millones de pesos para la 
construcción de 4 nuevas aulas para 
la Institución Educativa Nuestra 
Señora del Pilar IENSP sede 
segundaría, este regalo de navidad 
es el resultado de un trabajo arduo 
por dejar para Guatapé un legado 
histórico.

calidad de vida de todos, “por eso 
entregamos un municipio renovado 
en su malla vial, con una movilidad 
mejor y más segura para todos sus 
habitantes”.

Sorany Marín rindió cuentas

“En la Rendición pública de cuentas 
del año 2023 realizada en la Plaza de 
Bolívar, contamos como se 
transformó El Peñol en un municipio 
más equitativo y sostenible en todas 
sus dimensiones, con el liderazgo de 
la administración municipal y los 
funcionarios que trabajaron 
incansablemente por atender las 
necesidades de los peñolenses”, dijo 
la alcaldesa Sorany Andrea Marín 
Marín.

Escanea el código QR y accede al 
video de rendición de cuentas de 
la administración municipal “Todo 
por mi gente”

 “Se realizarán intervenciones como la 
construcción de 2 aulas nuevas en el 
primer piso, la construcción de 2 
aulas nuevas en el segundo piso, la 
construcción de 6 unidades sanitarias 
en el primer piso y finalmente la 
construcción de 6 unidades sanitarias 
en el segundo piso.”, dijo el 
mandatario Juan Pérez.

Y agregó que, “en nuestro Gobierno 
las gestiones para el desarrollo de 
Guatapé no paran, lo que 
prometimos, lo hicimos. Gracias a la 
secretaria de educación del 
departamento por el respaldo y 
apoyo a este proyecto.”

Alcaldía de Guatapé presentó 
rendición de cuentas
La administración municipal 
“Guatapé emprende” presentó su 
informe anual de rendición de 
cuentas y el balance de las 
ejecuciones en los cuatro años de 
gobierno.
 
Destacó el mandatario local Juan 
Pérez el cumplimiento de su plan de 
desarrollo, “Son resultados 
históricos para Guatapé que 
impactaron el mejoramiento de la 
calidad de vida de los 
guatapenses.”, dijo el alcalde.

Escanea el código QR y accede al 
video de rendición de cuentas de 
la administración municipal 
“Guatapé Emprende”
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10 mil juguetes 
Con-Sentido, más 
sonrisas para los 
niños de Rionegro

Mil soluciones de vivienda ha 
entregado Alcaldía de Rionegro

En acto con Juntas de Acción 
Comunal de la localidad, la 
Administración Municipal de 
Rionegro entregó 10.000 juguetes 
didácticos a los niños más 
vulnerables del municipio. Según se 
informó, los juguetes, elaborados por 
mano de obra local, hacen parte del 
programa Juguetes Con-Sentido, 
liderado por la Estrategia Abrazando 
Familias, que busca promover la 
unión familiar, la crianza con amor y el 
trabajo remunerado que moviliza la 
economía local y el trabajo asociativo.

En este año 2023, la elaboración de 
los juguetes fue responsabilidad de la 
Asociación Artesanos Consentido, 
una organización del sector solidario 
constituida por un grupo de 
carpinteros, tejedoras y pintores que 
aprendieron el negocio-arte de hacer 
juguetes didácticos como regalo 
navideño en los años 2021 y 2022. La 
inversión para la adquisición de los 
juguetes fue realizada por la 
Administración Municipal de 
Rionegro en convenio con Invest in 
Oriente.

La primera dama de Rionegro, Luz 
Dariana Ruiz Jaramillo, expresó que 
el programa Juguetes Con-Sentido 
busca que los niños reciban un regalo 
navideño diferente, didáctico, que 

integre a la familia y retome 
tradiciones. Los líderes de las Juntas 
de Acción Comunal fueron los aliados 
principales en la entrega de los 
juguetes. Ellos, como conocedores 
de sus comunidades, inscribieron a 
los niños y niñas y acompañaron a los 
funcionarios en sus encuentros con la 
ciudadanía.

Como testimonio, Luz Adriana 
Pineda, miembro de la Junta de 
Acción Comunal de la vereda La 
Quiebra, expresó que el programa 
Juguetes Con-Sentido es una 
iniciativa muy positiva que llega a 
diferentes lugares de Rionegro. Los 
juguetes entregados a los niños de 
Rionegro fueron elaborados con 
materiales nobles, como madera, tela 
y cartón. Entre los juguetes se 
encuentran carritos, casas de 
muñecas, trenes, instrumentos 
musicales y juegos de mesa.

Con la entrega de 47 escrituras 
públicas en el proyecto de Vivienda 
de Interés Prioritario Valles y Cerros 
de la Fortuna, la Administración 
Municipal informó que, ha llegado a 
la cifra de 1.004 viviendas “que 
llenarán de felicidad a los hogares 
rionegreros.”

Según agregó, “esta cifra cada vez 
está más cerca a las 1.528 
viviendas propuestas por esta 
Administración, y cuya cifra restante 
queda en proceso avanzado de 
construcción y para ser entregadas 
iniciando el siguiente año. Con 
estas viviendas se busca satisfacer 

Foto: Alcaldía de Rionegro

Foto: Alcaldía de Rionegro

Evento de entrega - Foto: Alcaldía de Rionegro

Foto: 

las necesidades que tiene el 
Municipio de proporcionar vivienda 
propia y digna a la población más 
vulnerable.”

Los proyectos que fueron 
entregados en la actual 
administración en total sumaron 
1.004 viviendas, 124 corresponde a 
Valles y Cerros de la Fortuna; 187 a 
Villa Camila en la etapa IV; 244 a 
Jardín de Cimarronas; en Senderos 
de Cimarronas son 174 de la etapa 
1 y 55 de la etapa 2; 136 entregadas 
en Albor; y 84 en Ceiba de Fontibón.
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Ya decíamos en el mes de abril de 2018, cuando vio la luz la primera 
edición de La Prensa Oriente, “larga vida al impreso”. Hoy, llenos de 

satisfacción damos gracias por acompañarnos en nuestras primeras 65 
ediciones.

Gracias a un extraordinario equipo de trabajo conformado por 
periodistas, diseñador, audiovisual, web, fotógrafos, corrector y planta 

administrativa, con un aporte muy importante de colaboradores y 
columnistas que nos permitieron seguir avanzando en este propósito 

con la agenda informativa subregional.

No tenemos dudas que cada día es una nueva oportunidad para 
mejorar, aceptamos con humildad las sugerencias e inquietudes de 

quienes han manifestado tal gentileza para con este proyecto.

Seguiremos haciendo propuestas de valor dando respuesta a las 
necesidades en temas de creación y gestión de contenidos y de nuevas 

e innovadoras formas de llevarles nuestras publicaciones.

A todos nuestros lectores y anunciantes muchas gracias. ¡Gracias! por 
creer y acompañar La Prensa Oriente en su camino, seguiremos 

trabajando incansable y decididamente para entregar un producto 
cada día de mejor calidad.

FELIZ Y PRÓSPERO 2024

Cordialmente,
Carlos Humberto Gómez

Director 

Gracias

@laprensaoriente

Visita nuestro sitio web:


